Fecha: 24-05-2022 4.500 Tiraje: Cm2: 627,5 VPE: \$545.929 Medio: El Austral de Osorno Lectoría: 13.500 El Austral de Osorno Favorabilidad: No Definida

Título: Aumenta el abandono de mascotas post pandemia en zonas rurales de la provincia

Aumenta el abandono de mascotas post pandemia en zonas rurales de la provincia

MALTRATO. Dirigentes y vecinos denuncian que personas que adoptaron o compraron un perro o gato durante el confinamiento, ahora lo botan en caminos y campos porque le estorba. Aseguran que los efectos son dramáticos y requieren medidas de control. Los animalistas apuntan a una clínica móvil para aumentar las esterilizaciones.

Verónica Salgado

urante el periodo más complicado de la pandemia del covid-19 vivido en 2020, muchas personas optaron por adoptar o comprar un perro o gato como compañía, incluso como una forma de obtener permisos para salir a la calle en plena cuarentena.

Dos años después, con el inicio de la nueva normalidad, se provocó el aumento del abandono de mascotas en zonas rurales de la provincia, debido a que muchos hogares no han podido asumir el costo de cuidar una mascota ni tienen quién los cuide durante las jornadas laborales ni de estudio. Una triste realidad que es denunciada por dirigentes, vecinos y animalistas, quienes ase-guran que la situación es crítica en las localidades campesinas que deben enfrentar el sufrimiento de los animales, así como el daño que causan a la actividad productiva, al bienes tar sanitario y a la fauna nativa.

El confinamiento que provocó la pandemia del covid-19 fomentó la tenencia de mascotas como una forma de enfrentar el estrés y la angustia de permanecer aislados físicamente de amigos y seres queridos, sumado al temor propio al propio virus. Una realidad que para muchos funcionó, pero una vez superada la etapa más complicada, el animal, sin tener culpa alguna, se transformó en

un problema del que había que deshacerse de la forma más irresponsable y cruel posible.

Es una realidad que se refleja en distintos estudios y encuestas realizados, como el primer censo nacional de perros y gatos de Chile, efectuado conjuntamente por la Escuela de Medicina Veterinaria de la Pontificia Universidad Católica y la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere), cuyos resultados fueron dados a conocer hace unas semanas.

De acuerdo a la investigación a nivel nacional, existen 12.482.679 perros y gatos con alcanzando los 8.306.650 y 4.176.029 respecti-

Sin embargo, hay otros 4.049.277 animales que no tienen ninguna supervisión o tutor, lo que se traduce en que por cada 2,4 perros con dueño existe uno que no lo tiene; y en caso de los gatos, cada 7,1 gatos con tutor, hay uno callejero. Es decir, existen 3.461.104 perros y 588.173 gatos abandonados.

La muestra fue realizada entre octubre de 2021 y febrero de 2022, donde se evidenció que más del 84% de los perros viven en espacios urbanos, mientras que el 16% lo hacen en zonas rurales, con la salvedad que más del 80% de los canes que habitan los campos no tienen dueño, siendo muchos de ellos comunitarios, pero sin responsables que asuman eventuales daños o problemas que generen. En el caso de los gatos, más del 90% vive en las



LOS VECINOS DEL CAMPO ESTÁN CANSADOS POR EL CONSTANTE ABANDONO DE MASCOTAS EN LOS SECTORES. SIENTEN PENA Y RABIA POR EL MALTRATO.

Las principales razones para tener animales como mascotas, primero, es para compañía, luego para seguridad y para la caza. La mayoría de las mascotas fueron adquiridas sin que hubiera un costo monetario (92%), mientras que el resto fue el resultado de una compra.

ZONAS RURALES

Magaly Contreras vive en sector rural por la Ruta U-400 al mar, donde diariamente abandonan perros que terminan siendo atropellados o viven en pésimas condiciones. "Da mucha pena ver animales que se nota eran la mascota de alguien y ahora están tirados a la orilla del camino, desorienta dos y sufriendo. La gente pien-

sa que las familias que vivimos a orillas de la ruta debemos hacernos responsables de lo que a ellos les molesta. Es imposible, porque todos los días dejan a los perritos a su suerte. El daño que traen es importante, porque por hambre rompen la basura, se meten a los sitios a robar lo que pueden o terminan moribundos, atropellados o asesinados por otros canes más grandes", indicó la mujer.

La experiencia es similar a la relatada por Fabián Zapata, del sector Las Ouemas Bajas. donde también deben abordar el abandono, principalmente de perros, los que se transfor-man en un verdadero problema para las familias del sector, porque causan daños de los que nadie se hace responsable.

"El problema lo generan los animales abandonados, pero no es su culpa, es de la gente que cree que tener un perro o gato es como un juguete: mientras les gusta los cuidan y después quieren que se queden quietos, pero como son seres vivos, entonces los botan sin ninguna compasión. De verdad, da pena ver perritas con sus camadas tiradas a morir o perros viejos y enfermos que también son abandonados. Imagínese un animalito que estuvo años en una casa y de un día para otro lo dejan solo. Quienes vivimos en los campos no podemos abordar este problema, porque es una espiral sin fin. Antes de la pandemia ya había abandono, es verdad, pero ahora se duplicó. El ser humano es muy cruel", señaló afectado el adulto mayor.

Mirta González, presidenta de la Unión Comunal Rural, explicó que el drama del abando no de perros y gatos es histórico en las zonas rurales, pero la pandemia agudizó la frecuencia con que son dejados en caminos y campo.

"La gente, durante la pandemia, crevó que era una buena idea tener mascotas, pero resulta que cuando tuvieron que volver a trabajar y estudiar presencialmente, el pobre animal pasó a ser una molestia para muchos y qué mejor que 'dejarlo en el campo'. Ese pensamiento, si lo analizamos, provoca que en un mes fácil mente sean tirados un perro al día y estoy siendo discreta,





Fecha: 24-05-2022 Medio: El Austral de Osorno

El Austral de Osorno Supl.:

Actualidad

Título: Aumenta el abandono de mascotas post pandemia en zonas rurales de la provincia

Tiraje: 4.500 13.500 Lectoría: Favorabilidad: No Definida

L fue inaugurada

la Clínica Veterinaria Municipal "Don Luis Apolo", ubicada en calle Vicente Zegers 515, en el sector Barrio Industrial, Oveje-

esterilizaciones

de perros y gatos ha logrado concretar el municipio en la comuna de Osorno, desde el 2010 a la fecha, gracias a un programa que fue pionero a nivel nacional.

Pág.: 3 Cm2: 316,3 VPE: \$ 275.195

octubre a febrero del 2022

se realizó un censo nacional de perros y gatos que determinó que en el país hay 12.482.679 perros y gatos con dueños, alcanzando los 8.306.650 y 4.176.029 respectivamente.

porque en realidad son muchos más. Estos animales por hambre y desesperación destrozan la basura, arrastran las bolsas por caminos o al interior de los campos, cosa que es muy poco sanitaria, roban en las bodegas o matan las gallinas. Muchos se vuelven asilvestrados y matan el ganado. La culpa no es de esos pobres animales, es de las personas que los dejan para que otros se hagan cargo de su irresponsabilidad y crueldad", manifestó.

Precisó que por años han realizado denuncias y trabajado con organizaciones animalistas para controlar la población canina y felina en los campos mediante la esterilización, aunque sin éxito. "La gente en el campo tiene un promedio de 5 animales de compañía (perros) y muchos los esterilizan, pero otros no, y aun así no son el problema. Si el drama son todos los perros que vienen a dejar, porque son una fuente incontrolable de machos y hembras fértiles que tienen más crías, todos sin dueños, Además, mucha gente, cuando ya se ve sobrepasada, pone veneno y termina matando a las mascotas de los vecinos. Al final esta realidad evidencia, primero, que la crueldad de las personas no tiene límites; y segundo, que la gente de las ciudades cree que las zonas rurales son basurales, refugios de animales, etcétera. Una falta de respeto a quienes vivimos en cada una de las localidades de Osorno y la provincia, porque este tema es provincial", enfatizó Mirta González.

DESBORDADO

Osvaldo Cea, dirigente de la Sociedad Protectora de Animales de Osorno, reconoce que la realidad del abandono de perros, principalmente en las zonas rurales de la provincia, es un tema que se arrastra por años y requiere de varios factores para solucionarla.

"En el sector urbano de la comuna de Osorno, y en general de las comunas de la provincia, el trabajo se ha ido realizando cada vez mejor. En Osorno tenemos la clínica veterinaria municipal (Don Luis Apolo), el centro de esterilización de Curaco y se realizan operativos en los barrios. Si el problema está en las zonas rurales y es dramático. Efectivamente, ahora que se vuelve a tener



SE HACEN OPERATIVOS DE ESTERILIZACIÓN, PERO NO SON SUFICIENTES.

una normalidad después del confinamiento, vemos lo que muchas organizaciones advirtieron: el abandono de las mascotas adoptadas en la pandemia. Esto pasa porque la gente cree que está haciéndose de un peluche no de un ser vivo con

necesidades y que requiere responsabilidad. Entonces, ya no la necesitan y la van a tirar a los campos", indicó Cea.

Agregó que en las zonas rurales, gracias a distintos proyectos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere), entre otros fondos del Estado. se han realizado operativos de esterilización con impacto positivo en los lugareños, aunque no en el número de animales abandonados.

"Las personas no pueden hacerse responsables de todos los perros que van a dejar diariamente al campo y esos animales, sin tener culpa alguna, se transforman en un problema que como organizaciones animalistas no podemos controlar solos. Se requiere una mayor ayuda del Estado o los municipios, pero no pensando en matanzas, sino en esterilización. Para eso se debe tener una clínica veterinaria móvil que lleve la solución a donde están los problemas, porque objetivamente ¿quién va a trasladar cuatro o cinco perros a la ciudad para que los esterilicen?. El llamado también es para los dueños de campos y fundos, porque se quejan que les matan los animales, pero no hacen mucho para controlarlos y lo porque pueden donar una clínica móvil, por ejemplo, que sale como \$80 millones y que otros organismos se hagan cargo de los profesionales y los operativos en ellas. Si aquí la unión es fundamental y que la gente entienda que abandonar no es la solución", recalcó el animalista.

Dentro de las soluciones que se han implementado a nivel país está la inscripción de perros y gatos en el Registro Nacional de Mascotas, que pasó a ser una obligación establecida en la Ley 21.020 o también conocida como Ley Cholito a partir de febrero del 2019. Han transcurrido tres años desde entonces y la comuna de Osorno suma 19 mil mascotas inscritas en la plataforma administrada por la Subdere, liderando a nivel regional en la cantidad de perros y gatos registrados.

El proceso es encabezado por el municipio local, encargado del ingreso de la información al sistema en línea, de la implementación de una ordenanza v de los operativos de esterilización efectuados desde 2010, lo que ha permitido concretar a la fecha más de 34 mil esterilizaciones de perros y gatos en la comuna, así como la implementación del microchip necesario para el registro que se ha convertido en algo parecido a un Registro Civil, pero para animales domésticos. 03

